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ИВАНОВСКИЙ  АКЦЕНТ

Уполномоченный 

ОБЩЕСТВО

 «Люди приходят к вам,
когда их не услышали, ког�
да власть их не услышала,
проигнорировала или оста�
лась равнодушной к их за�
конным требованиям или
когда люди сталкиваются с
неуважением их законных
прав. И, что приятно отме�
тить, очень часто, конечно –
не всегда, но очень часто вы
все�таки добиваетесь поло�
жительного результата».

 Такую оценку дал прези�
дент страны работе уполномо�
ченных по правам человека на
встрече с федеральными и ре�
гиональными омбудсменами,
прошедшей в Кремле на фини�
ше ушедшего года в преддве�
рии Международного дня прав
человека. Ее участницей была
и Наталья КОВАЛЕВА, упол�
номоченный по правам чело�
века в Ивановской области.

 «ЗАКОН  НУЖДАЕТСЯ
В  АКТУАЛИЗАЦИИ»

 Прямая речь уполномо�
ченного:

 � Впервые встреча прохо�
дила в новом формате, объе�
динив в достаточно остром
разговоре уполномоченных
по правам человека, по пра�
вам ребенка и по правам
предпринимателей. Пробле�
мы детей�сирот, ставших
взрослыми, но так и не дож�
давшихся должной помощи
от государства в получении
полагающегося им жилья,
вопросы и опыт социализа�
ции людей с ограниченными
возможностями здоровья и
их, можно сказать, мучения в
«доказательстве» своей инва�
лидности, когда речь идет о
службе медико�социальной
экспертизы... Не обошли
вниманием положение дел в
системе исполнения наказа�
ний, претензии граждан к
ЖКХ и целый ряд других горя�
чих тем в жизни общества. По
всем выступлениям прези�
дент дал оценку качества каж�
дого выступления и выразил
свое отношение к поднятым
вопросам.

 Главный акцент этой встре�
чи в Кремле был сориентиро�
ван на институт по правам че�
ловека в России. Положитель�
но оценив результаты его ра�
боты за два последние года,
Владимир Владимирович
Путин подчеркнул необходи�

Есть  такой  институт:  защита  прав  человека

СЕМЬЯ

В Родниковском загсе
состоялась встреча семей�
ного клуба для молодых ро�
дителей «Бабушкина шко�
ла».

«Бабушкина школа» � это
место, где тебя обогреют, на�
учат разным житейским хитро�

«Бабушкина  школа»
стям. Всегда хочется идти на
встречи, так как поднимается
настроение», � говорят участ�
ники клуба. Старшее поколе�
ние учит молодых родителей,
как лучше устроить семейный
досуг, вспоминают старые
добрые игры, устраивают чае�
питие и делают свои шуточные
гороскопы.

Леонид  КИЯШКО

КОНКУРС

В Приволжском районе
конкурс Снегурочек запом�
нился роскошными наряда�
ми из вторсырья.

«Кульминацией шоу, как и в
прошлый раз, стало дефиле,
которое стало возможным
благодаря титаническим уси�
лиям взрослых. Ну кто, кроме
мам, бабушек и педагогов, мог
проявить такую фантазию при
изготовлении нарядов Снегу�
рочки из пакетов для мусора,
пластиковых ложек, упаковоч�
ной бумаги, строительного

Платье  из  дисков
утеплителя, синтепона и ме�
таллических мочалок для по�
суды?» � отмечает «Приволж�
ская новь». Одно из платьев, к
примеру, сделали блестящим,
используя CD, большинство
же костюмов были выдержаны
в строгих холодных тонах – бе�
лом, серебряном, голубом,
синем. Головы девочек укра�
шали настоящие короны, цве�
ты, кокошники, веночки, а
ножки � сапожки ручной рабо�
ты. «Одним словом, наряды
были так хороши, что ни в
сказке сказать, ни пером опи�
сать», � пишет газета.

Леонид  КИЯШКО

ТРАДИЦИИ

В Ивановском доме на�
циональностей семейный
клуб «Дид Лада» устроил
колядки для воспитанников
детского дома «Звездный»
и студентов�иностранцев.

«Если поначалу молодежь
несколько стеснялась, пола�
гая, что это занятие для малых
детей, то под конец вечера уже

Колядки  для  иностранцев
никто не сидел на месте. За�
мысловатые хороводы, рус�
ская плясовая «Кадриль»,
игры «Ручеек», «Редька», «Ули�
ца», «Растяпа» и многое дру�
гое – все это сменяло друг
друга в режиме нон�стоп, но
теперь уже, наоборот, никто не
хотел садиться в кресло и ста�
новиться обычным зрителем»,
� рассказывают в Доме наци�
ональностей.

Леонид  КИЯШКО

ПОДАРКИ

Мечту приволжского ше�
стиклассника исполнили в
районной администрации.

«Саша Маринцев занимает�
ся в хоккейной секции «Старт»
с. Ингарь, � пишут его родите�
ли. � Мальчик написал письмо
Деду Морозу, в котором попро�
сил у него хоккейную форму».
Так получилось, что исполнить
это желание помогли в район�
ной администрации, куда по�

Полпред  волшебника
пало письмо, адресованное
волшебнику. Глава админист�
рации пригласил мальчика на
елку и там в торжественной
обстановке вручил ему дол�
гожданный подарок.

«Вы бы видели глаза маль�
чика, когда ему вынесли четы�
ре огромных пакета. Эмоции
выплескивались через край!
Но самыми главными были
слова ребенка: «Мечты все�
таки сбываются», � пишет
«Приволжская новь».

Леонид  КИЯШКО

имя  существительное

мость совершенствования
Закона об уполномоченном по
правам человека. Закон был
принят еще в 1997 году и, по
мнению президента, сегодня
нуждается в актуализации.
Речь � о повышении статуса и
укреплении гарантий работы
региональных уполномочен�
ных: «Наша сегодняшняя
встреча, я надеюсь, пойдет на
пользу – для того чтобы вне�
сти какие�то необходимые
коррективы в нашу работу и,
соответственно, наладить го�
сударственный механизм на
вашу поддержку».

 Готовность работать в этом
направлении выразила упол�
номоченный по правам чело�
века в России Элла Памфило�
ва. Она еще раз, вслед за Пу�
тиным, подчеркнула необхо�
димость внесения пакета из�
менений как в Федеральный
конституционный закон об
уполномоченном, так и в це�
лый ряд законов, которые бы
позволили «укрепить статус
независимости, дать государ�
ственным правозащитникам
больше возможностей, им�
пульс для создания единой
государственной системы за�
щиты прав людей».

 Вот такая встреча – своего
рода «эпиграф» в новый рабо�
чий год уполномоченного по
правам человека...

С  НОВЫМ  ГОДОМ!
Восемнадцатилетняя депу�

татская практика, бесценный
опыт уполномоченного по
правам ребенка, большой
стаж руководства городским
Союзом женщин стали «спла�
вом», позволившим Наталье
Ковалевой войти в работу
уполномоченного по правам

человека в нашем регионе без
«раскачки». Поэтому и новый
год начался в обычном стре�
мительном ритме встреч с
людьми, нуждающимися в за�
щите своих прав, на личных
приемах в офисе и на выездах
в районы, работы с письмами
граждан, с документами и зап�
росами, которые направляют�
ся в различные инстанции и
органы власти. Проводятся
«круглые столы», выходы в
трудовые коллективы... и по
адресам, где живет беда. А
еще – заседания экспертного
совета, анализ результатов
работы созданной юридиче�
ской клиники, где проходят
практику лучшие студенты
юридического факультета
ИвГУ. Ежедневно почти не�
умолкаемые звонки – с жало�
бами, просьбами, адресами
бед, проблем. Трудных житей�
ских ситуаций...

 Прямая речь уполномо�
ченного:

 � Первый в новом году лич�
ный прием легким не назо�
вешь. Многие люди обраща�
ются с вопросами, как в пос�
леднюю инстанцию, пройдя не
один круг отказов, отписок,
равнодушия... Проблемы, с
которыми приходят, приезжа�
ют, по которым звонят и пишут,
� самые разные: несоблюде�
ние прав детей�сирот, инвали�
дов, факты превышения физи�

ческой силы в местах лишения
свободы, цены на лекарствен�
ные препараты, «непрозрач�
ность» роста коммунальных
тарифов, особенно на общие
домовые нужды, случается –
несогласие с судебными ре�
шениями.

 Аппарат уполномоченного
не компетентен вмешиваться в
судебные процессы, но многие
ивановцы, обратившиеся к
нам, получают в созданной в
ИвГУ юридической клинике
внятные консультации и сове�
ты. Ректор поддержал, и те�
перь часть обращений направ�
ляем в корпус юридического
факультета.... И есть первый
опыт защиты в суде обратив�
шихся за помощью к уполномо�
ченному силами наших помощ�
ников � студентов юрфака...

К слову, завтрашние юрис�
ты, как и члены экспертного
совета, в который входят из�
вестные и уважаемые в обла�
сти люди � сотрудники и вете�
раны правоохранительных ор�
ганов, социальной защиты,
здравоохранения, образова�
ния, юристы, психологи и т.д.,
участвуют и в выездных при�
емах в муниципальных обра�
зованиях. В этом году первый
выездной день по обращени�
ям и жалобам граждан прошел
в Юже и в лечебно�исправи�
тельном учреждении (ЛИУ�8) в
Талицах Южского района.

 ОДИН  ПРИМЕР –
ДРУГИМ  НАУКА?

 Трудно даже представить,
сколько судеб, трагедий, бед
пропускает через себя уполно�
моченный по правам человека.
Статистика по итогам прошло�
го года, в котором в статусе
уполномоченного Н.Ковалева
проработала девять месяцев:
на ее личном приеме побыва�
ли 385 человек, разного рода
обращений зарегистрировано
более двух тысяч...

 � Наталья Львовна, а са�
мые запоминающиеся об�
ращения?..

 � Их очень много. С пустяка�
ми на прием приходят редко.
Самые драматические – когда
человеку годами отказывают в
том, что ему полагается по за�
кону, по праву. Наша сегод�
няшняя ахиллесова пята – пра�
вовое просвещение. Чаще, чем
хотелось бы, приходится напо�
минать – и не только обратив�
шимся к уполномоченному по
правам человека, но и их обид�
чикам, что незнание закона не
освобождает от ответственно�
сти... И бывает, что решение
одного такого вопроса стано�
вится практикой «ликвидации»
аналогичных проблем. Но это
редкость пока. Возможно, все
изменится, когда Закон об
уполномоченном по правам
человека будет действительно
актуализирован. А примеры...
Несовершеннолетняя узница
концлагеря в годы войны, со�
хранившая соответствующий
документ, несколько лет не
могла – не выдавали – полу�
чить удостоверение, подтвер�
ждающее горький статус жерт�
вы фашизма. После нашего
вмешательства перед самым

Новым годом, 29 декабря, � без
обращения в суд, на чем наста�
ивали органы соцзащиты, � жи�
тельница одного из райцент�
ров его получила. Теперь сту�
денческая юридическая клини�
ка взялась помогать ей в воп�
росе возмещения не получен�
ных за многие годы законных
выплат…

 Десять лет в городе на
Волге не решался жилищный
вопрос семьи, глава которой –
очень больной человек. Мес�
то, где семья обитала, жильем
назвать нельзя. И если бы не
вмешался в эту историю аппа�
рат уполномоченного, при�
шлось бы ходить по все тому
же замкнутому кругу: везде ут�
верждали, что в очереди эта
семья не значится. Оказалось,
«состоит», и очередь эта про�
шла мимо...

 ... История еще одной семьи
– о том, как легко отказали двум
молодым людям, инвалидам по
слуху, в получении профессио�
нального образования по кво�
те (предложили поступать на
общих основаниях по хозрасче�
ту), закончилась благополучно.
Ситуация изменилась после
обращения уполномоченного
по правам человека к губерна�
тору, который разрулил ее:
юноша и девушка смогут посту�
пить в это среднее профессио�
нальное медицинское учрежде�
ние нашей области на льготных
основаниях. Вот только уже в
следующем учебном году. Один
пример � другим наука...

 ...Вчера была третья среда
месяца. У уполномоченного
по правам человека Натальи
Ковалевой прошел очередной
день личного приема.

Юлия  МАЛИНИНА

Вторую и третью среды каждого месяца
Н. Ковалева ведет прием в офисе. Каждую четвертую

среду – приемы на выездах в районы области.
Всегда с юристом. По мере необходимости –

с бригадой специалистов по «болевым» вопросам
и членами экспертного совета при уполномоченном.

...

...

КУЛЬТУРА

После четырехлетнего
ремонта Музей камня нако�
нец�то открылся. Мы сооб�
щали, как прошла эта цере�
мония, но не рассказали
еще о том, как обогатилась
за это время коллекция ми�
нералов и какие планы по�
явились у обновленного уч�
реждения.

Его назвали уникальным не
только для нашего региона, но
и всей страны, ведь это не
просто «гора самоцветов»,
показывающая все богатство
минералов, что неново для
музейного дела, но еще и «ла�
биринт», ведущий в историю и
культуру, напрямую связанных
с миром камня.

«НАШ  МИД»
Изумленный разнообрази�

ем минералов и широтой гео�
графии, откуда они доставлены
в Иваново, губернатор Павел
Коньков сравнил Музей камня
с министерством иностранных
дел Ивановской области. Что не
так и далеко от истины – ведь
нашу коллекцию хорошо знают
не только в стране, но и в раз�
ных уголках мира. А сам музей,
словно это и впрямь внешнепо�
литическое ведомство, связал
областной центр ниточками со�
трудничества и контактов с раз�
ными регионами.

Таких мостов взаимообме�
на станет еще больше, ведь уч�
реждение, как и здание, совер�
шенно преобразилось. В пла�
нах хозяев несметных сокро�
вищ, которыми стали самоцве�

В  едином  музейном  кластере
Планы  и  проекты  обновленного  учреждения

ты и кристаллы, немало новых
и весьма смелых проектов. К
слову, в Иванове благодаря
выгодному «геополитическо�
му» расположению – рядом с
крупнейшими экспозиционны�
ми центрами города – Музей
камня теперь станет только за�
метнее. «После ремонта и ус�
тановки современного музей�
но�экспозиционного оборудо�
вания музей заработает на
полную мощность, сможет
принимать посетителей и про�
водить экскурсии для людей
всех возрастов. Он станет му�
зейно�образовательным цент�
ром и вольется в кластер рас�
положенных рядом музеев го�
рода», � уверены сотрудники.

Неподалеку находятся об�
ластной художественный му�
зей, Музей ситца, Музей про�
мышленности и искусства.
Коллеги по кластеру уже выра�
зили свою поддержку.

НА  ВСЕХ  ЯЗЫКАХ  МИРА
«Одна из изюминок музея,

встречающая всех посетите�
лей при входе, – это панно с
переводом слова «камень» на
520 языков мира», – хвастает�
ся диковинкой ее составитель
– сотрудник музея Сергей Бе�
ляков.

Весьма широко в фойе
представлена и география эк�
спедиций сотрудников музея.
Экспозиция здесь получила
название «Приглашение в мир
Земли и космоса», потому что
показывает экспонаты совер�
шенно разной природы.

Кроме карты и экрана,
транслирующего слайды из
многочисленных походов, а

также монитора, приглашаю�
щего гостей принять участие в
увлекательной викторине на
тему минералогии, внимание
привлекает «Минералогичес�
кая азбука» и «Каменно�линг�
вистический калейдоскоп».
Буквы и камни разложены по
полочкам, иначе не скажешь.
Но только никто не сможет
точно назвать тот или иной ми�
нерал, если, конечно, не узна�
ет его по внешним признакам.
Они просто не подписаны. По�
сетителям предлагают на�
прячь память или... вернуться
к «Азбуке…» после просмотра
витрин других залов. А их пока
три: «Минералогия и геоло�
гия», «Палеонтология», «Исто�
рия и камень».

ГИД  ПО  СТРАНЕ
САМОЦВЕТОВ

В зале «Минералогия и гео�
логия» представлены горные
породы и полезные ископае�
мые, самоцветы со всего мира.
«Показана красота и гармония
камня, рассказывается о рож�
дении и жизни кристаллов, ил�
люстрируется химическая ла�
боратория Земли, повествует�
ся история геологии и горного
дела», – говорит руководитель

Музея камня Андрей Лапыкин.
Привлекают внимание пре�
красные «розы пустыни» и ог�
ромные кристаллы арагонита,
минералы, очертания которых
напоминают шедевры живо�
писцев. Есть указания на конк�
ретные произведения...

В палеонтологической эк�
спозиции впервые широкой
публике будет представлена
во всей красе находка шести�
летней давности с берега
Волги в Юрьевецком районе.
Это челюсть ихтиозавра,
плескавшегося в море, кото�
рое покрывало нынешнюю
сушу. Есть череп лабиринто�
донта, которые тоже обитали
в нашем регионе, но в другую
эпоху. Походили такие репти�
лии на крокодилов.

«Перламутровые и пирити�
зированные головоногие мол�
люски�аммониты всех разме�
ров поражают воображение»,
– отмечает Сергей Беляков.
Эти огромные круглые камни�
раковины едва умещаются на
подиуме и чуть ли не продав�
ливают их.

«Наш музей не просто ми�
нералогический. У нас камень
представлен во всем разно�

образии. И как минерал, и как
окаменелость, и как предмет
искусства, и как космический
объект. Впервые мы показы�
ваем в стенах музея коллек�
цию метеоритов, в том числе
ивановских», – объясняют со�
трудники музея.

В зале «История и камень»
сделан акцент на значении
камня в развитии цивилиза�
ции и человеческой культуры.
Об этом рассказывают экспо�
зиции: «Камень как орудие
труда, оружие и украшение»,
«Керамика от неолита до со�
временности», «История стек�
ла», «Камень и лекарства».

Поразительна экспозиции
на тему «Минералы и яды». Мы
и не думаем, что одни камни
могут быть опасными, а другие
дарят исцеление. «Минералы и
краски» – это радуга из камней,
которые сами служат красите�
лями. Удивительны выставки
«Минеральные компоненты
фарфора и фаянса», «Соль»,
«Порох и свинец», «Резьба по
камню и модельный гипс», «Се�
ребро», «Клейменые кирпичи,
изразцы, напольная плитка».

ШАГ К «ГОРИЗОНТУ
СОБЫТИЙ»

«В ближайшее время будут
открыты залы «Камнерезное
искусство», «Образ в камне»,
«История и краеведение», «Ас�
трономия и космонавтика», а
также выставочный зал, муль�
тимедийный конференц�зал»,
– рассказали нам в музее. Это�
го события ждут давно. Музей
должен стать центром астро�
номического просвещения. И
экспонаты, открывающие тай�

ны Вселенной, в нем есть, и
люди, способные доходчиво и
живо объяснить, что же там –
за горизонтом событий. Как
это делается, к примеру, в
фильме «Интерстеллар». «В
ближайшем будущем – завер�
шение работ в помещении
планетария, приобретение
проекционного оборудова�
ния, окончание благоустрой�
ства прилегающей террито�
рии и создание сада валунов»,
– сообщил Сергей Беляков.

Это работа по развитию
околомузейного пространства
важна. По сути, отдельный про�
ект. Ведь сад камней может
стать центром праздников го�
родского уровня, посвящен�
ных каменным скульптурам,
искусству «молчаливого со�
зерцания». Или целого гео�
рок�фестиваля, когда под му�
зыку талантливых молодых лю�
дей можно будет строить ба�
лансирующие конструкции из
минералов. Будут и праздники,
посвященные воде, а также
глине, песку: будем плескать�
ся, лепить фигурки и строить
зыбкие замки. «Таким обра�
зом, создается музейный ком�
плекс, где расскажут о нашем
доме – планете Земля и о на�
шем будущем – космосе по�
нятным языком науки», – с гор�
достью говорят в музее.

Всех посетителей и тех, кто
бывал раньше в музее, ждет
множество сюрпризов: за че�
тыре года коллекция музея су�
щественно пополнилась, по�
явились новые направления
деятельности.

Леонид  КИЯШКО

Музейный фонд насчитывает более 30 тысяч экспона%
тов. Большинство их добыто в экспедициях % позади
29 полевых сезонов и более 80 походов и выездов.

Большие площади дают возможность расширить му%
зейные экспозиции, выставить до сих пор хранящиеся в
запасниках уникальные экспонаты, воплотить мечты и
планы по развитию музея, что в дальнейшем приведет к
созданию естественно%научного музейно%образователь%
ного центра, который позволит максимально использо%
вать учебно%воспитательный потенциал музея.

ПРОФЕССИЯ

В этом году в Ивановской
области впервые проведут
конкурс профессионально�
го мастерства для рестав�
раторов.

«Стартует соревнование
30 января, � сообщил замес�
титель начальника департа�
мента культуры и туризма
Александр Мартынов. � Это

Реставраторы  посоревнуются
второй конкурс в России
(после Москвы)». Итоги рес�
таврационного конкурса под�
ведут 18 апреля, в Междуна�
родный день охраны памят�
ников и исторических мест.
Партнерство с реставрацион�
ным сообществом в 2015 году
– приоритет для региональ�
ного ведомства. В планах �
запуск проекта «Офис рестав�
ратора».

Леонид  КИЯШКО

СПОРТ

Наш регион, пожалуй, �
лидер в стране по количе�
ству проводимых турниров
по боксу. Один из них по�
священ памяти мастера
спорта, судьи всероссийс�
кой категории Вячеслава
Субботина.

Вячеславу Ефимовичу, про�
работавшему в облоно и ди�
ректором областной спорт�
школы более 20 лет, удалось
почти во всех районах открыть
филиалы и отделения ДЮСШ.

На сей раз посоревновать�
ся в ринг, установленный в СК

Каникулы  в  ринге
«Спартак» в Иванове, цвета
которого в студенческие годы
защищал В. Субботин, при�
ехали юноши 2001�2002 гг.
рождения из Кинешмы, Шуи,
Вичуги, Родников, Южи. Обла�
стная и городская федерации
бокса, семья В. Субботина,
кроме подарков и памятных
медалей победителям, учре�
дили призы за волю к победе,
за лучшую технику, зрительс�
ких симпатий. Их обладателя�
ми стали Игорь Наменасенко,
Христос Делибалтов, Никита
Фокеев и за лучший бой � Ар�
тем Кауртаев (все – Иваново,
СДЮШОР�7).

Альберт  СКОБЦОВ

ОБРАЗОВАНИЕ

20 января на конференции научно�педагогических ра�
ботников, представителей других категорий работников
и обучающихся Ивановского государственного универси�
тета на должность ректора ИвГУ избран Владимир Нико�
лаевич Егоров, доктор экономических наук, профессор,
возглавляющий вуз с 2000 года. За его кандидатуру про�
голосовало подавляющее большинство участников кон�
ференции.

Коллектив «Рабочего края» поздравляет Владимира Нико�
лаевича с убедительной победой и желает дальнейших успе�
хов руководимому им вузу, мудрых деловых решений, стабиль�
ности и благополучия!

Владимир  Егоров –
снова  ректор  ИвГУ

АГРОПРОМ

В новом году закупочные
цены на молоко в Палехс�
ком районе не повысили ни
на рубль.

Как сообщили газете «При�
зыв» в управлении инвести�
ций, предпринимательства и
сельского хозяйства район�
ной администрации, молоко

Молоко  по  старой  цене
аграрии поставляют в прием�
ный пункт по цене не более
18 рублей за литр. «При этом
цена за литр за весь минувший
год выросла лишь на 40 копе�
ек», � отмечает издание и об�
ращает внимание на то, что
рост цен на готовую продук�
цию, реализуемую уже торго�
выми сетями, часто ничем не
обоснован.

Леонид  КИЯШКО
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Окаменелости с отпечатками растений.Сад камней. Челюсть ихтиозавра. Чаша самоцветов.
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